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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре за выходные дни не зафиксировано ни одного случая заболевания COVID-
19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие праздничные 
дни на Таймыре не зафиксировано ни одного случая заболевания коронавирусом, всего с 
начала пандемии по-прежнему подтверждено 523 случая. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 13 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 2 956 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 71 548 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 106 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

К 400-летнему юбилею Хатанга обретет новый облик 
Глава Таймыра Евгений Вершинин рассказал местным СМИ, как село Хатанга 

преобразится к своему 400-летнему юбилею, а также о возобновлении туристического 
маршрута на Северный полюс. Знаменательное событие жители Хатанги отметят в 2026 году. 

По словам главы района, на сегодняшний день рабочей группой до юбилейного года 
сформирован комплексный план социально-экономического развития сельского поселения 
Хатанга. В него входит большое количество мероприятий, среди которых снос ветхого и 
аварийного жилья, строительство нового, развитие социальной инфраструктуры, 
строительство надземного пешеходного перехода. 

«Общий объем финансирования составляет порядка 5,5 миллиардов рублей. Это 
большие средства и их нужно успеть освоить за это время. Для нас самое главное, чтобы 
Хатанга приняла новый облик, потому что люди достойны лучшей жизни, и, я думаю, что мы 
этого добьемся», - рассказал глава района. 

Также он отметил, что в Хатанге намечено развитие туристической сферы, благодаря 
реализации проекта по организации маршрута на Северный полюс. Географическое 
положение села позволяет стать точкой сбора туристов, откуда путешественники смогут 
добраться до станции Барнео на самолете, а затем на вертолете перелететь в нужную точку 
Северного полюса. 

«Первые шаги в этом направлении сделаны. Думаю, что первый полет на Северный 
полюс через Хатангу будет совершен уже в 2022 году. Востребованность в этом есть – 
сегодня люди туда летают через Норвегию. Я уверен, туризм Хатанге предвещает большое 
будущее», - заключил Евгений Вершинин. 

Реализация туристического проекта находится на особом контроле у администрации 
Таймыра, однако основную роль здесь играет экспедиционный корпус Русского 
географического общества. На сегодняшний день привлечены инвесторы для ремонта 
гостиницы «Заполярье», которую переоборудуют в визит-центр для туристов. Также в 
текущем году в сельском аэропорту построят новый модульный аэровокзал, отремонтируют 
рулежные дорожки и взлетно-посадочную полосу. Строительством будет заниматься ФКП 
«Аэропорты Красноярья». Помимо этого, в планах по развитию туризма в Хатанге – 
реконструкция единственного в своём роде «Музея мамонта», организация круизных поездок 
по реке Котуйкан до Хатанги и другое. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Самые быстрые в Дудинке — педагоги 

Восьмого мая в Дудинке состоялась городская легкоатлетическая эстафета, 
посвященная празднованию 76-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне. В 
соревнованиях участвовали сборные трудовых коллективов, представляющие более 40 
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предприятий, организаций и учреждений города, а также учащиеся школ Дудинки и 
студенты Таймырского колледжа. Общее число спортсменов составило 159 человек. 

Среди трудовых коллективов лучший результат показала команда «Образование», 
второе место заняли спортсмены из «Администрации», замкнули тройку призеров 
представители команды «Соцзащита-патриот». Среди образовательных учреждений места 
распределились следующим образом: первое — завоевала команда Дудинской гимназии, 
второе — у сборной команды седьмой школы, третье — заняла команда учащихся пятой 
школы. Ольга Данилкина, Анатолий Кузьмин и Тамара Баркова — педагоги команд, занявших 
призовые места, отмечены дипломами комитета культуры молодежной политики и спорта 
Администрации г. Дудинки. 

Самые быстрые в Дудинке — педагогиУчастники легкоатлетических эстафет 
награждены грамотами и сладкими подарками, призеры — переходящими кубками, медалями 
и грамотами. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске появятся боксы для приёма продуктов питания 

В рамках проекта «Дари еду» в Центральном районе и в Талнахе поставят боксы, куда 
горожане смогут приносить продукты для нуждающихся. Проект реализуется при поддержке 
Фонда президентских грантов. Он уже успешно работает в 144 городах страны. Норильск 
станет ещё одной точкой на карте, где продуктовая помощь будет доступной и стабильной. 
Пункты приёма откроются в 20-х числах мая. 

В первую очередь помощь предназначена для пенсионеров, инвалидов, многодетных 
семей и семей с одним родителем. Однако подать заявку на её получение может каждый, для 
этого достаточно оставить сообщение на сайте. 

Два первых бокса для приёма продуктов будут располагаться в магазинах торговой сети 
«Океан» по следующим адресам: - в Центральном районе - Ленинский проспект, 42б; - в 
Талнахе - ул. Бауманская, 8. 

Норильчанам, желающим помочь нуждающимся, следует выбрать товары с длительным 
сроком хранения и после оплаты поместить их в специальный бокс за кассовой линией. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Норильск принимает новейший российский самолет 

В Норильске открылось регулярное авиасообщение  ближнемагистральными лайнерами, 
разработанными компанией «Гражданские самолеты Сухого». Воздушное судно «Суперджет-
100» (Sukhoi Superjet 100) – первый пассажирский лайнер в России после распада СССР.  
Машина спроектирована только с применением цифровых технологий и может перевозить до 
ста человек.  

Арктический Норильск расширил «послужной список» региональных самолетов Сухого. В 
заполярном аэропорту заблаговременно готовились к началу регулярных пассажирских 
перевозок на перспективном лайнере. Была пройдена необходимая, регламентированная 
государством подготовка сотрудников инженерно-авиационной службы. Как сообщалось, 14 
апреля прошло теоретическое занятие с региональным менеджером авиакомпании-
перевозчика. Подготовку проходили 27 сотрудников инженерно-авиационной службы 
аэропорта. Тогда норильские специалисты отметили, что «Суперджет-100» принципиально не 
отличается от лайнеров, которые регулярно прилетают в наш аэропорт. А что покажет 
послеполетное обслуживание российского воздушного судна и подготовка его к вылету из 
норильского аэропорта?  

Первый пассажирский рейс в Заполярье новейшего отечественного лайнера состоялся 7 
мая. Из Челябинска новым регулярным рейсом авиакомпании Red Wings прибыли 47 
пассажиров. Помимо основной задачи по перевозке пассажиров воздушное судно стало 
наглядным пособием при проведении финального, практического этапа обучения работников 
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аэропорта. Встречали самолет все специалисты наземных служб: каждый по 
своему профилю познакомился с новой техникой. 

«Мы провели стажировку по непосредственному обслуживанию данного судна. Все идет 
в плановом порядке. Мы готовы к приему самолетов «Суперджет-100», – заверил Игорь 
Марьевский начальник инженерно-авиационной службы норильского аэропорта… 

…Норильский аэропорт готов обеспечить наземное обслуживание «Суперджетов», 
соответствующую запись в свидетельство о регистрации аэропорта Норильск Росавиация 
внесет уже в ближайшее время. 

«Сегодня для нас произошло знаковое событие: мы совершили первый рейс в Норильск. 
Это продолжение программы развития региональных перевозок по России, – рассказал 
«Северному городу» Алексей Аношин, региональный менеджер авиакомпании Red Wings. – 
Проделана большая работа по подготовке воздушного узла и персонала аэропорта к приему 
нового типа лайнеров. Авиакомпания предоставила коллегам необходимую информацию, и 
мы благодарны руководству норильского аэропорта за сотрудничество, надеемся на 
продолжение совместной работы. На сегодняшний день согласно расписанию «Суперджет» 
авиакомпании будет доставлять норильчан в Челябинск и обратно еженедельно». 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

К осени в регионе планируют охватить вакцинацией порядка 1,3 миллиона человек 
Губернатор Красноярского края Александр Усс доложил Президенту России о ситуации с 

вакцинацией населения, а также о том, как удается региону преодолевать трудности, 
вызванные пандемией. 

Большая территория, туристы, въехавших в регион из-за рубежа в начале пандемии, 
вахтовые поселки – эти условия негативно отразились на распространении коронавирусной 
инфекции в прошлом году. 

«В мае мы пережили очень сильный удар на «Полюс Золото», когда в течение двух 
недель заболело порядка 1200 человек. Спасибо Вам и Минобороны за помощь которая дала 
нам возможность купировать эту ситуацию, – отметил Губернатор края Александр Усс. – По 
основным контролируемым базовым показателям край выглядел очень уверенно по 
пандемии и занимал где-то 40–60-ю позицию. Очень сложным для нас был ноябрь и начало 
декабря. У нас было развёрнуто более семи тысяч ковидных коек, сформировано 283 
ковидные бригады». 

В Красноярском крае медики, обеспечивающие оказание помощи больным с 
коронавирусной инфекцией, получили дополнительные 3,5 млрд рублей из регионального 
бюджета. 

«В целом сейчас ситуация стабилизируется, и это совершенно очевидно. Количество 
специализированных коек мы сократили в три раза. При этом достигли высоких показателей 
тестирования. Ежедневно мы можем проводить 18 тысяч тестов на инфекцию. В настоящее 
время выявляется 100-120 человек. Это позволяет нам вводить минимальный объем 
ограничений. В то же время следим за обстановкой – при необходимости и осложнении, 
конечно, можем развернуться медпомощь очень быстро и сохраняем серьёзное 
материальное обеспечение. В частности, могу сказать: мы начинали с двух аппаратов КТ, 
теперь у нас их 21. В три раза увеличилось количество рентген-аппаратов. В целом система 
здравоохранения в условиях этого вызова очень сильно укрепилась», – отметил Александр 
Усс. 

Также планы по выходу из пандемии связаны с вакцинацией. К осени в регионе должны 
привиться около 1,3 млн человек. Для этого развернуто более 100 прививочных пунктов, в 
том числе и на севере региона. В основном в крае прививают вакциной «Спутник V» от 
центра эпидемиологии и микробиологии имени Н.Ф. Гамалеи. 

«У нас есть свои проблемы, связанные с удалёнными территориями, поэтому с 
Михаилом Альбертовичем [Мурашко] мы договорились о поставках нам вакцин, которые не 
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требуют жёстких условий хранения, но в то же время срок их использования ограничен. Сам 
механизм доставки препаратов до населения отлажен», – пояснил Губернатор края. 

Жителей отдаленных территорий края прививают вакциной «ЭпиВакКорона» 
новосибирского центра вирусологии и биотехнологий «Вектор». Условия хранения и 
перевозки этого препарата более благоприятные: если «Спутник V» должен находиться в 
специальных морозильных камерах при температуре -18 градусов, то «ЭпиВакКорона» может 
перевозится и хранится при температуре от +2 до +8 градусов. 

Красноярский край 
 

Александр Усс: Красноярск может стать инвестиционным центром Сибири 
Запуск инвестиционных проектов в угольной и нефтяной отрасли, производство по 

глубокой переработке зерна, развитие аэропортов и судоходства – эти вопросы социально-
экономического развития региона обсудил Губернатор Красноярского края Александр Усс на 
встрече с Президентом РФ Владимиром Путиным. 

В регионе уже стартовал ряд инвестиционных проектов: «Полюс золото» планирует 
построить новую золотоизвлекательную фабрику, на год раньше в Енисейском районе 
началось строительство Высокогорского моста, на Таймыре появятся мощные угольный и 
нефтяной кластеры – здесь началось освоение Сырадасайского месторождения и развитие 
проекта «Восток Ойл». 

«Проект станет базой для фронтального подъёма экономики, – продолжил глава края. – 
Компания и менеджмент очень заинтересованно относятся к вовлечению в этот процесс 
других предприятий, находящихся на территории Красноярского края. Кооперация в области 
сервиса, машиностроения, образования отличает этот проект. Крупные компании начинают 
рассматривать Красноярск как некий инвестиционный центр и переводят свои управляющие 
структуры в город Красноярск. То есть мысль о том, что Красноярск может стать таким 
инвестиционным центром, и не только Сибири, приобретает свои реальные очертания», – 
отмечает Александр Усс. 

В сельском хозяйстве в прошлом году в регионе был собран рекордный урожай за всю 
его историю: в среднем более 32 центнеров с гектара -  самая высокая урожайность от Урала 
до Дальнего Востока. Край увеличил экспорт зерна до 178 % и «переходит» к строительству 
завода по его глубокой переработке. «По масштабу это единственный завод такого рода, 30 
миллиардов вложений в один завод. Он будет ориентирован на производство глютена, а 
также экспортного продукта – биоразлагаемого пластика. То есть это продукция с высокой 
добавленной стоимостью. Это иной, вообще говоря, подход к технологиям», – подчеркнул 
Губернатор края. 

В мае в аэропорту Красноярск планируют запустить новую рулежную дорожку, которая 
обеспечит двукратное увеличение взлетов и посадок.  Завершается создание на базе 
«КрасАвиа» региональной авиакомпании, которая будет совершать полеты не только по 
территории края, но и в соседние регионы. «"КрасАвиа" приобрела два современных судна 
ATR-42, вместе с компанией NordStar мы делаем консорциум. У нас будет семь современных 
воздушных судов. Край мы закроем и будем летать, естественно, в соседние регионы», – 
сказал Губернатор края. 

Кроме того, Красноярский край заложил на Средне-Невском судостроительном заводе в 
Санкт-Петербурге два пассажирских лайнера для Енисея – самые современные и большие 
пассажирские суда: «Андрей Дубенский» и «Виктор Астафьев». 

Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

12 мая в Татарстане объявлено днем траура по жертвам трагедии в гимназии 
Решением президента Татарстана Рустама Минниханова 12 мая в республике 

объявлено днем траура по жертвам стрельбы в казанской школе. Об этом сообщила 
представитель пресс-службы президента Татарстана Лилия Галимова. 
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В этот день не будут работать школы Казани. Также в республике в связи с 
трагедией и днем траура отменены культурно-зрелищные мероприятия вечером 11 и 12 мая, 
сообщает РИА Новости. 

По данным властей Татарстана, 11 мая в результате стрельбы в гимназии №175 в 
городе Казань погибли семь детей и два преподавателя, еще 21 человек получил ранения. 
Стрельбу устроил 19-летний молодой человек. У него было официально зарегистрированное 
оружие. Следственный комитет возбудил уголовное дело по части 2 статьи 105 Уголовного 
кодекса РФ ("Убийство двух и более лиц"). Максимальное наказание по данной статье – 
пожизненное тюремное заключение. 

Официальный представитель Следственного комитета России Светлана Петренко 
рассказала, что Ильназ Галявиев, задержанный по подозрению в стрельбе в казанской 
школе, при входе в учебное заведение взорвал самодельное взрывное устройство и 
применил огнестрельное оружие. 

Вести 
 
Госдума после ЧП в Казани готова обсудить запрет на анонимность в интернете 

Необходимо обсудить предложения по отказу от анонимности в интернете, чтобы 
ограничить пропаганду насилия и экстремизма. Об этом написал в своем телеграм-канале 
спикер Госдумы Вячеслав Володин после произошедшего сегодня, 11 мая, массового 
убийства со стрельбой в казанской школе. 

По словам политика, инцидент в Казани выявил необходимость в принятии 
"дополнительных решений", в том числе законодательных. В частности, он предложил 
обсудить идею ухода от анонимности в Сети. 

"Звучат предложения уйти от анонимности в интернете, что позволит, считают 
сторонники этой идеи, в разы снизить объем контента, пропагандирующего насилие, 
героизирующего экстремизм. Необходимо обсуждать", — написал Володин. 

Чтобы не допустить повторения подобных трагедий, добавил он, должны быть приняты 
меры, которые помогут повысить и укрепить роль семьи, а также вовлечь детей и подростков 
в занятия спортом. 

Помимо этого, Володин предложил усложнить практику выдачи лицензий на 
приобретение оружия. Соответствующий законопроект в первом чтении Госдума рассмотрит 
на следующей неделе. 

Также он посчитал необходимым ужесточить персональную ответственность за 
фиктивные справки и выработать порядок, который "не позволит взять в руки оружие и тем 
более зарегистрировать его человеку с неустойчивой психикой". 

Инцидент в казанской школе произошел во вторник утром, 11 мая. 19-летний Ильназ 
Галявиев ворвался в учебное учреждение с оружием и открыл стрельбу. Согласно последним 
данным, жертвами трагедии стали 9 человек, в их числе два педагога и семь школьников. 

Нападавший был задержан. Возбуждено уголовное дело о массовом убийстве. 12 мая 
объявлено в Татарстане днем траура. 

Вести 
 

Минпросвещения призвало все школы усилить безопасность после трагедии в Казани 
Минпросвещения после стрельбы в школе в Казани усилит работу над обеспечением 

безопасности учебных заведений, а также в рамках подготовки к летнему отдыху детей, 
сообщил глава ведомства Сергей Кравцов. 

"Мы направили сегодня во все регионы письмо об усилении безопасности в школах, 
соответствующую работу мы проведем и усилим в части подготовки к летнему отдыху", - 
сказал Кравцов во вторник в эфире телеканала "Россия 24" (ВГТРК). 

Во вторник в Казани отчисленный в апреле из колледжа 19-летний студент Ильназ 
Галявиев устроил стрельбу в школе №175, где он раньше учился. В результате погибли 
девять человек, в том числе семь детей и две учительницы. Галявиева задержали, было 
возбуждено уголовное дело об убийстве людей. 12 мая в Татарстане объявлен день траура. 
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В Казани находятся министры здравоохранения и просвещения, а также 
бригады медиков и психологов. 

Ранее Кравцов сказал журналистам, что учителя и директор школы "повели себя 
самоотверженно", иначе "могло бы быть больше жертв". "Школа была оборудована кнопкой 
вызова, нажали кнопку, приехали все соответствующие службы", - пояснил министр. 

Он заверил, что родителям и ученикам школы окажут всю необходимую помощь. 
Министр сообщил о подписанном им поручении, которое направлено во все управления 

образования, "об усилении безопасности школ". "Очень важна организация воспитательной 
работы, чтобы такие случаи больше не повторялись", - добавил Кравцов. 

INTERFAX.RU 
 

Сегодня Михаил Мишустин выступит с ежегодным отчетом в Госдуме 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин сегодня выступит в Госдуме с ежегодным 

отчетом правительства за предыдущий год. Накануне общения с депутатами он заявил, что 
считает предстоящее выступление на Охотном Ряду возможностью откровенно обсудить все, 
что было сделано в период острой фазы борьбы с коронавирусом. 

Михаил Мишустин настроил коллег по правительству на достаточно непростой, но 
откровенный разговор обо всем, что было сделано в 2020 году. Фото: РИА Новости Михаил 
Мишустин настроил коллег по правительству на достаточно непростой, но откровенный 
разговор обо всем, что было сделано в 2020 году. Фото: РИА Новости 

Обязанность правительства отчитываться перед депутатами о результатах своей 
деятельности закреплена Конституцией РФ. Соответствующие поправки в Основной закон 
были приняты еще в 2008 году. Со своим первым отчетом Михаил Мишустин выступил в 
Госдуме в июле прошлого года - на тот момент обновленный состав кабинета министров 
проработал чуть более полугода. Нынешний отчет по счету второй, но в каком-то смысле и 
первый - за полный отработанный год. 

"Это для нас не только конституционная обязанность, но и хорошая возможность 
откровенного, открытого разговора с депутатами", - сказал Михаил Мишустин на оперативном 
совещании с вице-премьерами. - Мы обсудим наши приоритеты в работе, в том числе 
вопросы, связанные с законотворчеством". Глава кабмина не исключил, что разговор будет 
непростым. Но он не планирует уходить от сложных тем и настроен на откровенную 
дискуссию. 

И депутатам, и правительству, предупредил Мишустин, предстоит немало сделать, 
чтобы выполнить поручения президента по итогам апрельского Послания Федеральному 
Собранию. "Будем говорить также и о том, что было сделано для развития страны, о 
поддержке семей с детьми, об инфраструктурных проектах, о национальных проектах, - 
добавил премьер-министр. - Конечно, депутаты будут задавать правительству свои вопросы. 
Прошу вас всех быть к этому готовыми". 

Отчет кабмина будет первым пунктом повестки пленарного заседания, которое стартует 
на два часа раньше обычно - в 10 часов утра по Москве. Как вчера сообщил спикер Госдумы 
Вячеслав Володин, вопросы зададут все фракции, а у лидеров думских фракций будет 
возможность выступить. 

Председатель ГД напомнил, что в преддверии отчета прошли консультации профильных 
комитетов с министерствами, вице-премьеры встречались с фракциями. Отдельно 
состоялись и консультации руководства фракций с председателем правительства. "Одним 
словом, к завтрашнему разговору мы с вами подготовились, - резюмировал Володин. - И в 
этой связи не случайно мы ставим рассмотрение отчета на 10 часов с тем, чтобы 
максимально использовать время для разговора". 

Спикер добавил, что после общения на пленарке состоится рабочая встреча премьер-
министра с руководителями фракций. "Мы еще раз вернемся к темам, которые крайне важно 
нам обсудить, - подчеркнул Володин. - Мы надеемся, что нас услышит правительство, 
учитывая, что предложенные решения ГД сейчас находятся в проработке, возможно, по ряду 
из них председатель правительства выскажет свою позицию". 
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О содержании вопросов, подготовленных для Мишустина, стало известно в середине 
марта. Тогда Володин рассказал журналистам о самых популярных темах. Он уточнил, что 
подготовлено 232 вопроса. 97 из них касаются социальной политики, 73 - экономики. Кроме 
того, депутатов интересуют темы, связанные с образованием, политикой, здравоохранением, 
экологией и международными отношениями. 

В пятерке самых актуальных тем - меры по ограничению роста цен на продовольствие и 
решения, направленные на поддержку граждан и бизнеса в условиях пандемии. Кроме того, 
парламентариев интересуют планы правительства по обеспечению экономического роста и 
повышению доходов населения, оценка кабмином эффективности программы льготной 
ипотеки и целесообразности ее продления. По традиции среди тем - повышение пенсий и 
возвращение индексации пенсий работающим пенсионерам. 

Как уточнил спикер, больше всего вопросов - 91, поступило от фракции "Единая Россия". 
78 вопросов подготовили депутаты от КПРФ, 49 - от "Справедливой России", 14 - от ЛДПР. 

Ряд вопросов Михаил Мишустин и представители кабмина "сняли" еще во время 
консультаций (глава кабмина встречался с фракциями в конце апреля). Депутаты тогда 
представили свои предложения для дальнейшей совместной проработки. Например, в 
"Единой России" предложили расширить программу обновления общественного транспорта. 
Речь об увеличении срока реализации программы, а также росте ежегодного финансирования 
в десять раз, пояснил глава фракции Сергей Неверов. Михаил Мишустин, как сообщили в 
"ЕР", одобрил предложение. 

Лидер фракции Геннадий Зюганов попросил поддержать программу устойчивого 
развития сельских территорий, которую подготовила КПРФ. В ЛДПР высказали предложения, 
направленные на возвращение русскоязычных граждан в Россию. Лидер либерал-демократов 
Владимир Жириновский, среди прочего, вышел с интересной инициативой - засчитывать 
домохозяйкам трудовой стаж: два года домашнего труда за один год на обычной работе. "Это 
тяжелый труд - всех обштопать, обстирать, накормить", - пояснил политик. 

В "Справедливой России" предложили включить в программу туристического кешбэка 
лечение в санаториях. Кроме того, эсеры заявили, что необходимо установить предельно 
допустимую долю расходов граждан на услуги ЖКХ в 15 процентов от доходов. Премьер-
министр обещал рассмотреть предложения депутатов, а также сообщил, что ряд из них уже 
находится в проработке. 

«Российская газета» 
 

Здоровая жизнь россиян сократилась на фоне пандемии коронавируса 
Продолжительность здоровой жизни россиян сократилась на фоне пандемии 

коронавируса на полтора года. Это следует из результатов исследования, предоставленного 
«Ленте.ру» международной аудиторско-консалтинговой сетью FinExpertiza. 

Анализ проводился на основании прогнозных данных Росстата. Согласно ему, за 
пандемический год ожидаемая продолжительность здоровой жизни среднестатистического 
россиянина сократилась на 1 год и 5 месяцев, или практически на полтора года — с 60 лет и 4 
месяцев до 58 лет и 11 месяцев. 

Сильнее всего ожидаемая продолжительность здоровой жизни сократилась у жителей 
Чукотки — на 12 лет, до 37 лет. На 11 лет (до 44 лет) срок здоровой жизни уменьшился в 
Ненецком автономном округе. Сокращение зафиксировано на 7 лет и 8 месяцев в Мордовии 
(до 55 лет), 7 лет и 7 месяцев — в Республике Алтай (до 51 года), на 7 лет и 6 месяцев в 
Курской области (до 52,5 года), на 6 лет и 7 месяцев в Тыве (до 50 лет). В Москве показатель 
сократился на 3,5 года (до 61 года 7 месяцев). В Санкт-Петербурге период здоровой жизни 
уменьшился на 2 года 11 месяцев (до 59 лет 2 месяцев). 

Ожидаемый период здоровой жизни повысился лишь для 19 российских регионов. Так, в 
Ханты-Мансийском автономном округе пандемия добавила жителям четыре года и месяц 
здоровой жизни, до 62 лет 5 месяцев. Улучшились прогнозы также в Белгородской (3 года 10 
месяцев, до 61 года) и Смоленской (2 года 1 месяц, до 59 лет 7 месяцев) областях. 
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Мурманская область стала единственным регионом, где период 
ожидаемой продолжительности здоровой жизни в результате пандемии не изменился. 

Как объяснила президент FinExpertiza Елена Трубникова, негативно на общее 
самочувствие россиян повлияли несвоевременная диагностика, обострение хронических 
заболеваний, отложенные из-за пандемии плановые операции и сами последствия 
коронавируса. Она уточнила, что по мере улучшения эпидемиологической ситуации 
ожидаемая продолжительность здоровой жизни тоже будет расти. 

Ранее президент России Владимир Путин заявил, что в стране стабильная 
эпидемиологическая обстановка. По его словам, чтобы преодолеть пандемию, надо активнее 
проводить тестирования и кампанию по вакцинации. Как добавил российский лидер, прививку 
сделали уже порядка 21 миллиона человек. 

Лента.ру 
 

В Минприроды предупредили о скором исчезновении вечной мерзлоты в России 
Вечная мерзлота на севере России исчезнет из-за глобального потепления, заявил глава 

Минприроды Александр Козлов. 
По его словам, сообщает РБК, уже сейчас северные регионы понимают, что будет через 

20-30 лет: они перестанут быть северными или станут «ярко сельскохозяйственными» и к 
этому придется адаптироваться. 

Напомним, арктическая зона составляет около 4 млн кв. километров, и 60% этой 
территории занимает вечная мерзлота. Половина этих земель еще не изведана из-за 
климатических условий. В Минприроды уже разработали два закона, которые позволят 
наблюдать за процессами, происходящими в недрах многолетней мерзлоты. 

Ранее руководитель прогностического центра «Метео ТВ» Александр Шувалов заявил, 
что, согласно докладу Росгидромета, потепление в России идет более интенсивно, чем в 
других странах Северного полушария. Шувалов отметил, что уже в этом году северную часть 
страны ждет усиление осадков и увеличение толщины слоев, которые оттаивают в вечной 
мерзлоте... 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Насыщающий террор. Криминолог Игорь Сундиев — о том, как надо воспринимать трагедию 
в Казани и что поможет остановить стрельбу в школах 

В периодичности таких происшествий, как случившаяся 11 мая трагедия в Казани, нет 
жесткой закономерности. Скулшутинг — глобальное явление, количество инцидентов со 
стрельбой достаточно велико. При этом в период пандемии и локдаунов очень серьезные 
патопсихологические изменения произошли у всех групп населения, и у подростков в том 
числе. Но если раньше подобные отклонения у молодых людей можно было выявить на 
более или менее ранней стадии и благополучно нейтрализовать, то сейчас, к сожалению, 
количество неучтенных случаев достаточно велико. 

В новом полузакрытом мире подростки живут в Сети, для них ничего реального больше 
не существует. Наибольшее влияние на молодежь имеют не те живые люди, которые их 
окружают, а именно цифро-сетевые ресурсы. На тех, что действуют на территории нашей 
страны, за последние два года значительно увеличилось количество материалов, 
посвященных скулшутингу. А это инструмент формирования так называемого насыщающего 
террора, который должен вызвать страх, ужас и всевозможное недовольство населения. 

Казанский стрелок Ильназ Галявиев назвал себя богом и призвал к уничтожению 
«биомусора» в Telegram-канале. Но проблема не конкретно в этом ресурсе. Явление 
развивается практически в любых цифровых сетях. Тематика скулшутинга, после того как у 
нас были приняты соответствующие нормативные документы, почти полностью ушла из 
«Одноклассников» в мессенджеры — в тот же Telegram, WhatsApp и Telescope. 

Как ни странно, на первом месте по количеству материалов, которые отзываются на 
хештеги, связанные с тематикой скулшутинга (от колумбайна до «биомусора»), стоит TikTok. 
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Мы всегда относились к нему как к детской, то есть безобидной, сети. Но в последнее время 
там наблюдается резкий всплеск количества публикаций о скулшутинге — речь идет 
практически о пособиях. Размещают объявления о покупке униформы, всевозможные 
рассуждения о том, как можно убить максимальное число людей и тому подобные вещи. То 
есть огромное количество материалов направлено на деструкцию молодых людей. 

Что делать с такими мессенджерами? Первое и самое главное — четко понять проблему 
насыщающего террора, который призван разрушить наше государство. К этому так и надо 
относиться. Это не детские игрушки, не проявление психологических отклонений у одного-
двух персонажей, а достаточно массовое явление. Аудитория колумбайн-сообществ в 
различных сетях и мессенджерах — это многие десятки тысяч подростков. 

Я недавно слышал от одного персонажа, мол, вот, подумаешь, они там обсуждают 
всякие темы, зато выплескивают агрессию и больше никого не убивают. Но когда несколько 
десятков тысяч молодых людей говорят о том, какими способами они будут убивать, — это 
очень четкий сигнал. 

Безусловно, в зоне высокого риска находятся все школы и колледжи. В вуз человек, как 
правило, приходит уже с другими целями, поэтому не склонен к такого рода действиям, и, 
насколько я знаю, в мире не зафиксировано массовых расстрелов в университетах. А в том, 
что касается школ, — часто агрессия юных террористов выливается именно на те 
учреждения, где они раньше учились. Причина в том, что обиды у патологически 
невротизированных молодых людей приобретают гиперзначение, и возможность ответить за 
причиненную боль становится целью жизни. При этом обзывать жертвы «биомусором» — 
классика жанра, ведь уничтожать мусор — это благородная цель, возвышающая убийцу в 
собственных глазах. 

Подростки, которые интересуются этой темой, должны четко понимать: они не играют, а 
попадают в категорию особо опасных преступников, террористов. И в данном случае 
персонаж, который называет себя богом, должен отвечать за совершение теракта. Если мы 
таким образом — достаточно жестко — будем расценивать каждый подобный случай, это 
убавит прыти у молодых людей. 

Наказание за деяния террористического характера зависит от тяжести совершенного 
преступления. И на мой взгляд, убийство нескольких человек в казанской гимназии, 
совершенное с заранее определенным замыслом, со всеми признаками организации, — это 
стопроцентное пожизненное заключение. Без всяких сомнений. 

А что касается защиты детей в школах от таких агрессоров, я считаю, не надо ставить 
везде охрану, тем более это почти бесполезно. Охранник в школе один, пенсионного 
возраста, что он реально может сделать с вооруженным преступником? В лучшем случае — 
нажать «тревожную кнопку» и после этого погибнуть. Здесь нужен очень четкий мониторинг 
психологического состояния детей, причем у нас разработаны все инструменты, которые 
позволяют заранее выявлять ребят, склонных к подобного рода преступлениям. 

Автор — вице-президент Российской криминологической ассоциации, доктор 
философских наук, профессор 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.05.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,16  ▲ 0, 02 

EUR 90,00  ▲ 0, 50 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


